


**PAGOS AL IPAB**

# Bancos señalan impacto por deducciones


**KARLA TEJEDA**

ktejeda@elfinanciero.com.mx

La propuesta del Paquete Económico 2026 que elimina la posibilidad de que los bancos deduzcan de impuestos las aportaciones al Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) generará un impacto en la banca, reconoció Emilio Romano, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

“Definitivamente sí hay un impacto para los bancos. Lo estamos analizando con mucha seriedad para entender la lógica del cambio por parte del gobierno y llegar a un acuerdo que cumpla con el objetivo de las autoridades, pero que afecte lo menos posible a la banca”, señaló.

El directivo añadió que ya hubo un acercamiento con el secretario de Hacienda, Edgar Amador Zamora y que mantienen un diálogo para revisar las implicaciones de la medida y encontrar soluciones que atiendan las inquietudes del Gobierno Federal sin afectar al sistema bancario mexicano.

“Esperamos encontrar los mejores términos para entender

cómo atender lo que busca el gobierno federal sin afectar al sistema bancario mexicano. Ese es el equilibrio que estamos buscando: que se logre la meta de las autoridades, pero con el menor impacto posible para la banca”, subrayó.

**REFUERZAN DIALOGO CON EU**

Tras un encuentro con John K. Hurley, subsecretario de Hacienda para Terrorismo e Inteligencia Financiera de Estados Unidos, Romano destacó la cooperación bilateral.

“Tuvimos la oportunidad de dialogar con las autoridades de Estados Unidos y reiterarles

nuestra voluntad de seguir a la vanguardia en el combate al narcotráfico, al lavado de dinero y en la protección de la banca frente a actividades ilícitas. Recibimos muy buena apertura y establecimos canales de comunicación constantes para seguir avanzando en este esfuerzo conjunto”, dijo.

En los casos de Intercam y CIBanco, aclaró que “no se comentó específicamente, pero vimos con buenos ojos que el FinCEN otorgará prórrogas para que el sistema mexicano ajustara sus prácticas por la vía del mercado. Gracias a ello no hemos tenido un problema mayor”.

**APORTARON.**

Al IPAB las 52 instituciones de banca múltiple 19 mil mdp durante el primer semestre, 12 por ciento más anual.